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DIMANCHE 30 DÉCEMBRE 2018 

Fête de la Sainte Famille 

1 S 1, 20-22.24-28 ; Ps 83 ; 1 Jn 3, 1-2.21-24 ; Lc 2, 41-52 
 

 

Chaque année, entre Noël et la 

nouvelle année, nous fêtons la Sainte 

Famille de Nazareth ; l’image la plus 

célèbre et la plus populaire que nous en 

ayons, c’est la Crèche cette belle 

tradition de plusieurs siècles qui fait 

parler d’elle d’une manière inattendue 

depuis quelques années, en France, 

avec l’irruption brutale de cette 

nouvelle religion intransigeante, 

intolérante qu’est devenue la laïcité. Or 

la Sainte Famille représentée dans la 

crèche est porteuse de symboles forts 

dont notre époque a grand besoin, 

peut-être plus que jamais !!! Oui, pour 

nous Chrétiens, la crèche n’est pas 

seulement une belle tradition, mais 

bien une représentation de l’arrivée du 

Salut pour toute l’humanité. Salut 

rendu possible par le oui de Marie, puis 

le oui de Joseph, par la venue au sein 

de ce couple de cet enfant, Jésus, Dieu 

qui se fait homme. La Sainte Famille, 

c’est le terreau de notre salut. La 

crèche, c’est d’abord l’image de la 

famille. La famille, si bousculée et 

mise à mal de nos jours, souvent 

éclatée, désunie, mais qui reste pour 

tous un lieu éminemment précieux, 

source de vie, de chaleur humaine, de 

transmission, d’entraide, de soutien… 

C’est la virilité d’un père, la féminité 

d’une mère, la fragilité d’un enfant sur 

qui repose pourtant l’espérance d’un 

avenir. C’est une famille de migrants 

galiléens, d’étrangers dans le village de 

Bethléem, qui n’ont pas été accueillis 

et qui ont dû trouver refuge dans une 

étable. C’est l’image de l’exclusion, 

mais aussi l’image de la solidarité : 

celle des bergers, pauvres parmi les 

plus pauvres, humbles parmi les plus 

humbles qui viennent entourer cette 

famille de leur fraternité chaleureuse. 

C’est l’image de notre vulnérabilité. 

Cet enfant qui vient au monde, si petit 

et si dépendant, loin de l’entourage 

médical dont notre époque ne saurait 

plus se passer. Cet enfant qui pourtant 

est Dieu lui-même qui se fait l’un de 

nous. C’est l’amour : l’amour qui unit, 

l’amour qui accueille, l’amour qui 

donne vie. C’est la joie de la 

naissance : naissance reçue comme un 

don et non comme un dû, comme un 

cadeau et non comme un fardeau, dans 

une joie sans exubérance, sans artifice, 

joie humble et vraie. 

C’est l’innocence, la simplicité, le 

dénuement, la pauvreté, l’humilité. Il a 

fallu à Marie et Joseph toute leur foi, 

beaucoup de confiance pour prendre le 

chemin de l’exil en Egypte et le retour 

en Galilée à travers le désert, pour 

accueillir ensuite la vocation de Jésus 

et le donner à sa mission (aux affaires 

de son Père.) Marie en a su le prix ! 

Aujourd’hui comme hier il n’est 

jamais facile pour des parents d’aimer 

leurs enfants sans vouloir les garder, 

les modeler à leur image. Expérience 

parfois douloureuse de les laisser 

partir, de les donner, d’accepter leur 

destinée, leur choix, si surprenants 

qu’ils soient. La famille n’est pas le 

lieu du « cocooning », de 

l’individualisme, du chacun pour soi. 

Elle peut mettre sur la route de 

l’engagement, du service, de la 

solidarité, de la fraternité, du partage. 

Le signe distinctif de la famille de Dieu 

c’est la confiance. 

 

Diacre André

 

Entrée : Peuple fidèle, le Seigneur t’appelle : c’est fête sur terre, le Christ est né. Viens à la crèche voir le roi du monde.  
 

En lui viens reconnaître, en lui viens reconnaître, en lui viens reconnaître, ton Dieu, ton Sauveur. 
 

Verbe, Lumière, et Splendeur du Père, Il naît d’une mère, petit enfant. Dieu véritable, le Seigneur fait homme. 
 

Peuple, acclame, avec tous les anges, le Maître des hommes qui vient chez toi. Dieu qui se donne à tous ceux qu’il aime ! 
 

Peuple fidèle, en ce jour de fête, proclame la gloire de ton Seigneur. Dieu se fait homme pour montrer qu’il t’aime. 
 

Psaume 83 : Le Verbe s'est fait chair, alléluia, alléluia, et Il a habité parmi nous, alléluia, alléluia ! 
 

De quel amour sont aimées tes demeures,  /  Seigneur, Dieu de l’univers. 

Mon âme s’épuise à désirer les parvis du Seigneur ;  / mon cœur et ma chair sont un cri vers le Dieu vivant ! 

Heureux les habitants de ta maison :  / ils pourront te chanter encore ! 

Heureux les hommes dont tu es la force :   /  des chemins s’ouvrent dans leur cœur ! 

Seigneur, Dieu de l’univers, entends ma prière ;   /  écoute, Dieu de Jacob. 

Dieu, vois notre bouclier,   /  regarde le visage de ton messie. 
 

Communion : Verbe du Père, nous t'adorons, ô Fils Unique nous te bénissons ! 
 

Envoi : Il est né le Divin Enfant, jour de fête aujourd'hui sur terre, Il est né le Divin enfant, chantons tous son 

avènement ! Depuis plus de quatre mille ans, nous le promettaient les prophètes, depuis plus de quatre mille ans, nous 

attendions cet heureux temps. 
 

Une étable est son logement, un peu de paille sa couchette. Une étable est son logement, pour un Dieu quel abaissement ! 
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Ce lundi soir 31 décembre à 23h, une messe d’action de grâce pour l’année 2018 sera célébrée à l’autel du Buisson ardent 

de la Cathédrale. Un réveillon sera partagé ensuite à minuit. 

 

Mardi 1er janvier 2019, solennité de Marie Mère de Dieu, Messe solennelle à 18h00 à la Cathédrale présidée par notre 

archevêque. 
 

Dimanche 6 janvier : Solennité de l’Épiphanie du Seigneur (Is 60, 1-6 ; Ps 71 ; Ép 3, 2-6 ; Mt 2, 1-12). 

 

suivis de leurs dromadaires et de leurs serviteurs, accompagnés de nombreux santons, dans les rues de la ville. 

Ils s’arrêtent, de place en place, pour chanter avec la foule les chants traditionnels de Noël. Ils vont, ensuite, 

solennellement déposer leurs cadeaux aux pieds de l’enfant Jésus, dans la cathédrale. 

Départ à 13h50 du cours Saint-Louis (école Saint-Joseph).  

Parcours : palais de justice – cours Mirabeau – cours Sextius – Hôtel de ville 

16h : célébration solennelle en la Cathédrale Saint-Sauveur 
 

 

Confessions à la Cathédrale : Pas de permanence entre Noël et l’Épiphanie. 
 
 

 

Les prêtres et diacre de la paroisse vous remercient pour toutes les attentions que vous leur avez manifestées à l’occasion de 

la fête de Noël. Merci aussi à tous les paroissiens qui ont pris une part active à la préparation de ces fêtes. Nous avons pu 

ainsi accueillir à la Cathédrale près de 2500 personnes dans un climat de prière, de beauté, de paix et de joie. 

 

Denier de l'Église : derniers jours pour nous mobiliser pour la campagne 2018. Pour nous y aider n’hésitez pas à aller 

visiter le site diocésain : https://aixarles.lumieredansnosvies.fr/ Partagez ce lien dans vos réseaux sociaux favoris. 
 

Voici un message de notre archevêque à ses prêtres : « Chers amis, je vous envoie l’appel aux catholiques de France 

adressé par le conseil permanent de la conférence des évêques de France. Il invite à relire les événements qui ont agité notre 

pays au cours des dernières semaines. Certainement, dans vos paroisses, des fidèles seraient intéressés par les 5 questions 

suggérées. Merci de faire connaître l’appel à vos paroissiens. 

https://www.catho-aixarles.fr/diocese/actualites/articles/43327-appel-aux-catholiques-de-france-a-nos-concitoyens/ 

Soyez assurés de ma profonde communion et de toute ma reconnaissance fraternelle. Bien uni à vous dans le Christ sauveur. 

Christophe Dufour. » 

 

Dimanche 6 janvier, repas table ouverte à la Cave aux Huiles après la messe de 10h30 à la Cathédrale. 
 

 
 

 

 

Les Samedis de Saint-Sauveur organisent une conférence le samedi 5 janvier à 15h à la Cave aux Huiles sur le thème 

« Prémices et développement de l’architecture et de la sculpture de la Renaissance en Provence » par Michel Reboisson, 

historien d’art. Entrée : 6 euros, adhérents : 4 euros, étudiants : gratuit. 
  

Orgue : Prélude aux vêpres de l’Épiphanie dimanche prochain 6 janvier à 17h à la Cathédrale : Jean-Pierre Lecaudey, 

titulaire des orgues de la Collégiale Saint-Martin de St Rémy-de-Provence, interprétera des œuvres de Bach, Brahms, Franck 

et Bizet. Entrée libre, corbeille à la sortie pour nous aider à assurer la programmation de notre saison de musique sacrée à la 

Cathédrale. Ces préludes sont prévus comme une introduction musicale et artistique au mystère que nous chantons dans la 

prière du soir de l’Église qu’on appelle les vêpres (à 18h30, juste après le prélude). Le mois dernier, vous étiez nombreux à 

rester chanter les vêpres avec nous après le chant du Messie de Haendel, et nous en avons été particulièrement heureux. 
 

Les Étudiants juristes catholiques proposent une conférence mardi 22 janvier, au presbytère de la Cathédrale, salle Lynch 

et qui aura pour thème : "la doctrine sociale de l'Église - Une réponse pertinente aux désordres du monde". 
 

Cette semaine à la Cathédrale, les messes seront célébrées pour :  Yvette Paoli , Simone Rouayrenc  (samedi 18h) ; 

Alain Girault , Famille Martin , Jean-Christophe Weisse , Philippe Lenoir  (dimanche 10h30) ;  Bernard Coste , Pierre 

Debray (dimanche 19h) ;   Pierre Bonifaci , Pierre Debray  (mardi) ;   Henri Michel ,  Robert Bourdet   (mercredi) ; 

Paul Hermann , Jean-Christophe Weisse  (jeudi) ;   Simone Rouayrenc , Philippe Lenoir  (vendredi ) ; Michel Pignol , 

Alain Girault , Anne-Marie Barras  (samedi 8h) ;  Jean-Christophe Weisse , Henri Michel  (samedi 18h) ; Pierre Debray 

, Jean Default , Paul Hermann , Philippe Lenoir  (dimanche 10h30) ;  Maryse Vésian , Lucienne Boyer  (dimanche 

19h).      
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